

L'ENSEIGNEMENT PUBLIC

Le plan de stabilisation mis en place par le gouvernement à la suite de la crise du peso a nécessité une réduction draconienne des dépenses publiques. Cet effort a été rendu encore plus difficile par le fait que la dévaluation a forcé près de 150 000 étudiants du secteur privé à rejoindre les rangs de l'école publique. Mais en même temps, l'amélioration du système d'éducation nationale reste une priorité majeure. D'ici à l'an 2000, la part du PIB qui est consacrée à l'enseignement public doit passer à huit pour cent, contre cinq pour cent en 1993.

Sous l'ancien président Carlos Salinas, la principale source de fonds tant pour la construction d'écoles que pour l'aide aux étudiants était le programme *Solidaridad*, géré par le *Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL)*, Secrétariat au développement social. Au cours des six années de mandat de cette administration, 3,6 milliards de pesos furent ainsi injectés dans l'enseignement. Mais des critiques ayant laissé entendre que les priorités de dépenses du programme *Solidaridad* étaient fixées au moyen de pressions politiques, le gouvernement Zedillo ordonna un gel de ces dépenses dès son arrivée au pouvoir. Selon des sources bien informées, ce programme constitue maintenant un obstacle aux efforts que fait le président Zedillo pour se démarquer de son prédécesseur. Le programme de décentralisation du nouveau gouvernement est également un facteur important de ce gel des dépenses.

On considère qu'en tant qu'ancien Secrétaire à l'enseignement public, Zedillo est un ardent défenseur du financement de l'enseignement et que, par conséquent, les composantes éducatives de *Solidaridad* ont de bonnes chances de survie. La plupart des analystes pensent que *Solidaridad* sera remanié et réinstauré sous un autre nom.

DÉPENSES CONSACRÉES À L'ENSEIGNEMENT PAR LE PROGRAMME *SOLIDARIDAD*

EN MILLIERS DE PESOS

Année	Infrastructures	Amélioration des bâtiments	Bourses
1989	200 200		
1990	309 100	183 257	
1991	377 500	313 709	193
1992	461 100	323.228	527
1993	367 900	353 665	844
1994	447 500	342 787	1 190

Source : *Solidaridad : Seis Años de Trabajo*, Secretaría de Desarrollo Social (SEDESOL), Secrétariat au développement social, 1994.